

## **Eigenständigkeitserklärung**

Ich versichere, dass ich in der vorliegenden schriftlichen Arbeit alle von anderen Autor:innen wörtlich übernommenen Stellen wie auch die sich an die Gedankengänge anderer Autoren:innen eng anlehrenden Ausführungen meiner Arbeit besonders gekennzeichnet und die entsprechenden Quellen angegeben habe. Dies gilt auch für Zeichnungen, Skizzen, bildliche Darstellungen sowie Quellen aus dem Internet.

Zusätzlich versichere ich, dass ich beim Einsatz von IT-/KI-gestützten Schreibwerkzeugen diese Werkzeuge in der Rubrik „Übersicht verwendeter Hilfsmittel“ mit ihrem Produktnamen, meiner Bezugsquelle (z. B. URL) und Angaben zu genutzten Funktionen der Software sowie zum Nutzungsumfang vollständig aufgeführt habe.

Ich verstehe, dass die Verwendung von KI zum Verfassen von Texten nicht unbedingt bedeutet, dass der Inhalt gut oder richtig ist. Die Verwendung von KI bedeutet nicht, dass ich von der Nennung der originären Quellen enthoben bin.

Mir ist bekannt, dass ein Plagiat als Täuschungsversuch eingestuft und gemäß Prüfungsordnung geahndet wird. Ich stimme der Speicherung meiner Arbeit in einer Datenbank zur Auffindung von Textübereinstimmung zu.

Ich versichere, dass ich die vorliegende Arbeit oder Teile daraus nicht anderswertig als Prüfungsarbeit eingereicht habe.

Datum und Unterschrift

---

## **Declaration of independence**

I hereby declare that I have specifically labelled all passages in this written work that are taken verbatim from other authors, as well as the explanations of my work that are closely based on the ideas of other authors, and that I have cited the corresponding sources. This also applies to drawings, sketches, pictorial representations and sources from the Internet.

In addition, I confirm that when using IT/AI-supported writing tools, I have listed these tools in full in the section "Overview of tools used" with their product name, my source of supply (e.g. URL) and information on the functions of the software used and the scope of use.

I understand that using AI to write texts does not necessarily mean that the content is good or correct. The use of AI does not mean that I am exempt from citing the original sources.

I am aware that plagiarism is classified as an attempt to deceive and will be penalised in accordance with the examination regulations. I agree to the storage of my work in a database for the purpose of finding textual matches.

I confirm that I have not submitted this thesis or parts thereof as an examination paper for any other purpose.

Date, Signature